

# Die 3 Wege zum Erfolg

Liebe Kelkheimerinnen und Kelkheimer,

- **Bürgerbegehren**
- **Bürgerentscheid**
- **Bürgerbeteiligung**

Das sind die drei Erfolgssäulen der **Bürgerinitiative Kelkheim 2018**; an diesen werden wir uns messen lassen.

Die erste Hürde des **Bürgerbegehrens** haben wir durch die Einreichung von 4.484 und der Anerkennung von 4.185 Unterschriften der Kelkheimer gemeistert. **Es war „Der Paukenschlag“ am 16. April 2018** (Überschrift im Höchster Kreisblatt am folgenden Tag).



Unterschriftenabgabe am 16. April 2018

Von links nach rechts: Hiltrud Bracht (Hornau), Wolfgang Zengerling (Fischbach), Reinhard Herr (Münster), Christa Wittekind (Hornau), Dr. Thomas Zellhofer (Ruppertshain), Bürgermeister Albrecht Kündiger

In der Stadtverordnetensitzung am 4. Juni wurde einstimmig das **Bürgerbegehren** anerkannt und der Weg frei gemacht für den **Bürgerentscheid**.

Dieser findet statt am Tag der Landtagswahl am Sonntag, den 28.10.2018.

An diesem Tag entscheiden Sie:

1. Über die Zusammensetzung des Neuen Hessischen Landtags
2. **Über eine neue Hessische Verfassung**, mit der besonderen Würdigung des Ehrenamtes
3. Über den Erhalt und die Sanierung des ehemaligen Pfarrzentrums St. Franziskus in der Feldbergstraße 34 zum Kulturzentrum Kelkheim mit Stadtmuseum **im Rahmen des Bürgerentscheids**.

Die Fragestellung an Sie wird lauten:

**“Sind Sie dafür, dass das ehemalige Pfarrzentrum St. Franziskus erhalten wird und wie ursprünglich geplant als Stadtmuseum und für Kelkheimer Vereine, Gruppierungen und Institutionen für vielfältige kulturelle Zwecke nach entsprechender Sanierung genutzt wird ?“.**

**Wir wünschen uns ein mehrheitliches JA zum Bürgerentscheid, brauchen aber mindestens 25 % der Stimmen aller Kelkheimer Wahlberechtigten.** Dafür werben wir bis zum Tag der Landtagswahl und bitten um Ihr Vertrauen.

Nach einem positiven **Bürgerentscheid** werden wir aufrufen zu zusätzlichen Spenden und Zuwendungen. Dies ist dann die dritte Phase der **Bürgerbeteiligung**.

Hierzu stellen wir uns folgende Möglichkeiten vor:

1. Zeichnung bzw. Beteiligung zu definierten Anteilen (in Prozent) für die Herstellkosten eines Raumes oder Gewerkes des zu sanierenden Objektes
2. Geldspenden
3. Erlös aus Vermächtnissen

Selbstverständlich erscheint dann der Name des Spenders/Sponsors - auf Wunsch - am Spendenobjekt

Darüber hinaus werden wir zusammen mit der Stadt Kelkheim (Taunus) nach Möglichkeiten suchen, öffentliche Zuschüsse (z.B. Main Taunus Kreis, Land, Bund und EU) zu erhalten. Außerdem werden wir uns um Sponsoring durch Unternehmen in unserem Umkreis bemühen.

Dafür verbürgt sich die **Bürgerinitiative Kelkheim 2018**, denn nach dem 28.10.2018 geht unsere Arbeit weiter.

## Wir bitten um Ihr Votum für Geschichte, Kultur und Bildung

### Die Fragestellung:

**“Sind Sie dafür, dass das ehemalige Pfarrzentrum St. Franziskus erhalten wird und wie ursprünglich geplant als Stadtmuseum und für Kelkheimer Vereine, Gruppierungen und Institutionen für vielfältige kulturelle Zwecke nach entsprechender Sanierung genutzt wird ?“**

Informationen können Sie erhalten über:

- Hiltrud Bracht, Feldbergstraße 110 (Hornau) – E-Mail: [hnbracht@t-online.de](mailto:hnbracht@t-online.de)
- Reinhard Herr, Frankfurter Straße 176 a (Münster) – E-Mail: [reinhard.herr@gmx.de](mailto:reinhard.herr@gmx.de)
- Christa Wittekind, Heinrich von Kleist Str. 5 (Hornau) – E-Mail: [c.wittekind@gmx.de](mailto:c.wittekind@gmx.de)
- Dr. Thomas Zellhofer, Im Vogelshaag 2 (Ruppertshain) – E-Mail: [zellhofer-consulting@t-online.de](mailto:zellhofer-consulting@t-online.de)
- Wolfgang Zengerling, Am Hirtengraben 20 (Fischbach) – E-Mail: [wz@zengerling-gmbh.de](mailto:wz@zengerling-gmbh.de)

**BÜRGER  
INITIATIVE  
KELKHEIM 2018**

## BÜRGERENTSCHEID AM 28.10.2018

***Jetzt gilt's erst recht !***



**KEIN ABRISS – SONDERN SANIERUNG**  
des ehemaligen Pfarrzentrums St. Franziskus in der  
Feldbergstraße 34

***Stimmen Sie mit***

